

ANTICIPA UN CRECIMIENTO DE ENTRE 5 Y 6.7% PARA ESTE AÑO

Querétaro, en el top 3: BBVA

Junto con Aguascalientes y Tabasco son los que más crecerán, estima un estudio

Dinorah Beceril
 EL ECONOMISTA

GRUPO BBVA Bancomer estimó un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para Querétaro en un rango de entre 5 y 6.7% para este año, siendo uno de los tres estados que prevé crecerán más.

Según su estudio "Situación Regional Sectorial México", realizado por el Servicio de Estudios Económicos (BBVA Research), anticipa que los estados de Querétaro, Aguascalientes y Tabasco presenten un crecimiento de entre 5.0 a 6.7% este año.

En contraste, los estados que prevé presenten un menor crecimiento en 3% o inclusive una baja de hasta -4.7% para este año son Colima, Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas y Campeche.

Al resto de los estados lo ubica en un crecimiento de su PIB entre 3.1 y 4.9% para el 2012; mientras que para el próximo año pronosticó que 28 estados y el Distrito Federal presenten una actividad económica por encima de la del 2008.

"Cuando se compara el PIB estimado para el 2013 con el prevaleciente en el 2008, es decir, antes de la recesión o en el punto más alto del ciclo económico, solamente dos entidades no lo habrán superado", augura.

De acuerdo con los pronósticos del 2012-2013 de las regiones que se dividen en cinco, siendo estas alto desarrollo (Distrito Federal); turística (Baja California Sur y Quintana Roo); industrial (Querétaro, Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Jalisco, México, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas); desarrollo medio (Campeche, Colima, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Morelia, Nayarit, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Tabasco, Veracruz, Yucatán y Zacatecas), y alta marginación (Chiapas, Guerrero y Oaxaca), son la turística e industrial las que sobresalen por su crecimiento, en esta última calcula que genere 50.8% del crecimiento.

Para la región industrial - a la que pertenece Querétaro - anticipa un crecimiento real anual en el 2012 de 4.4%, mientras que para el próximo año la estimación es de 3.6 por ciento.

EFFECTOS DE LA CRISIS

No obstante, refiere el documento, las cinco regiones han superado los efectos de la crisis y están en crecimiento desde finales del 2009.

"Regionalmente, el dinamismo y la recuperación son generalizados. Agrupadas las entidades en cinco regiones según su vocación productiva, la tendencia es de crecimiento con una ligera ventaja en las entidades con orientación hacia el turismo y en aquellas con vocación industrial", destaca.

ESTIMACIONES DE CRECIMIENTO



PIB: CRECIMIENTO ESTIMADO 2012

Según datos de BBVA Research, los estados de Querétaro, Aguascalientes y Tabasco reportarán un crecimiento de entre 5.0 a 6.7% en este año.

FUENTE: BBVA RESEARCH

3.6%
 estima crezca
 la región
 industrial.

El estudio indica que la evolución de la Deuda Pública Subnacional en México presenta un fuerte dinamismo desde el 2009, esto por necesidades de inversiones, desastres naturales, ciclos económicos y mejores condiciones de acceso al financiamiento, además de que no existe información pública detallada de proveedores y créditos bancarios de corto plazo ni de la situación actuarial de los sistemas estatales de pensiones.

No obstante, en su diagnóstico, menciona que no significa un riesgo sistémico al representar 2.7% del PIB nacional, además de que todas las entidades federativas exhibieron sostenibilidad fiscal durante el 2011, pero el déficit actuarial de algunos sistemas de pensiones estatales implica obligaciones crecientes en el tiempo.

Aunque se está avanzado en un mejor marco normativo con la Ley General de Contabilidad Gubernamental - dice -, es deseable una mayor profundidad y alcance para lo que BBVA Research propone más información para ampliar la transparencia y rendición de cuentas, una regla fiscal para fortalecer la sostenibilidad fiscal estatal y consolidar un sistema nacional de pensiones de contribución definida.

Fitch Ratings Moody's y Standard and Poor's han advertido que la falta de una reforma estructural al sistema de pensiones en Querétaro representa una contingencia para las finanzas estatales.

dbeceril@economista.com.mx

ENTIDAD, CON BUEN COMPORTAMIENTO

Querétaro, Aguascalientes y Tabasco presentarán un crecimiento de entre 5.0 a 6.7% este año.

Los estados que se prevé presenten menor desarrollo, inclusive una baja de hasta 4.7% para este año son: Colima, Mi-

choacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas y Campeche.

Las regiones turísticas e industriales son las que sobresalen por su crecimiento.

Se calcula que en el 2013, 50.8% del crecimiento del país se generará en la región industrial.



Clasificación. El estudio de BBVA ubicó a Querétaro en la región industrial del